

Mardi
2 mai 2023
Indre-et-Loire

santé

Téo-Touraine a opéré 198 enfants d'Afrique

Créée en 2007, l'association a formé 35 neurochirurgiens du Burkina Faso et du Sénégal, opéré 198 enfants et donné pour 800.000 euros de matériel.

Mettre la neurochirurgie pédiatrique au service du monde. Telle est la belle mission de l'association Téo-Touraine, créée en 2007. « On avait récolté 120.000 € avec le Lions Club tourangeau en accueillant le Cadre noir de Saumur », se souvient le président de l'association, Jean-Pierre Noguier. Après un coup de fil d'un neurochirurgien de Paris, le retraité avait eu l'idée de lancer cette association, forte de 70 adhérents désormais. Au total, 60.000 € avaient été reversés par le Lions Club tourangeau.

« Les enfants sont souvent exclus du village »

Depuis, Téo-Touraine a pu opérer 198 enfants gratuitement avec le soutien majeur des neurochirurgiens de l'hôpital Clocheville à Tours. Dont Josette Maheut et Nadine Travers. Très vite, des accords sont signés entre le CHRU de Tours et le CHU de Ouagadougou au Burkina Faso.

« Le pays était très calme. On a formé des neurochirurgiens là-bas. » Il n'y avait qu'un neurochirurgien à leur arrivée en 2008, ils sont désormais huit, dont quatre formés et diplômés en 2021. « Ils n'avaient pas d'équipements et de connais-



Les membres de l'association ont effectué leur première mission du 20 au 29 mars. (Photo Téo-Touraine)

sances, rappelle Jean-Pierre Noguier. Les neurochirurgiens allaient donc se former à Dakar et ne revenaient pas. » Plus d'une trentaine de formations ont été effectuées, 800.000 € de matériel ont aussi été offerts.

Durant la pandémie, la mission s'est arrêtée. Et les problèmes géopolitiques se sont accentués. Les djihadistes ayant pris le pouvoir dans une bonne partie du pays, commettant de nombreux attentats.

« Notre mission est réussie »

« Et on a fait ce qu'il fallait au Burkina Faso. Notre mission est réussie », estime le président.

Téo-Touraine était à la recherche d'un nouveau pays à aider. L'association a choisi le Sénégal et Dakar après un échange entre neurochirurgiens.

La première mission s'est déroulée du 20 au 29 mars 2023. Ce sont 17 enfants qui ont pu être soignés, souffrant d'hydrocéphalie, une maladie augmentant le volume de liquide cérébro-spinal, ou céphalo-rachidien; et de spina-bifida, une malformation qui se caractérise par un mauvais développement de la colonne vertébrale.

« Les enfants sont souvent exclus du village pour ces raisons, regrette le retraité. On se spécialise dans ce type d'opéra-

tions car il n'y a pas de suivi post-opératoire. » Trois formations ont aussi été délivrées par les six personnes présentes sur place. « Dès qu'il faut opérer des gamins, ils sont là, se réjouit Jean-Pierre Noguier. Nous n'avons pas de difficultés à trouver des volontaires. »

Ça tombe bien, la prochaine mission est sûrement prévue pour la fin de l'année!

Matthieu Unvoas

Téo-Touraine, 14, rue Victor-Hugo à Tours. Tél. 06.46.84.58.77. Mails: asso.teotouraine@gmail.com; jpnoguier@gmail.com. Site internet: teo-touraine.com Page Facebook: Téo-Touraine